

Al este de Arica, a casi 4.700 metros sobre el nivel del mar:

# Corte de fibra óptica paraliza las operaciones del altiplánico control fronterizo Chungará

La emergencia se produjo en medio de la temporada de lluvias estivales, o "invierno altiplánico". Usuarios fueron resguardados durante casi todo el día al interior del complejo, donde accedieron a servicios básicos.

## ■ Pronóstico de intensa lluvia y viento en cortos períodos entre Los Ríos y Aysén

Miles de clientes afectados por suspensiones del suministro eléctrico en comunas principalmente de la Región de Los Lagos, como Osorno, San Juan de la Costa y Puerto Montt; accidentes vehiculares por intensa caída de granizo y la suspensión de eventos de verano como ferias y festivales costumbristas eran hasta la tarde del martes los efectos de un frente frío que está afectando al sur austral del país, entre las regiones de Los Ríos y el norte de Aysén.

La zona bajo la alerta meteorológica tiene además anuncio de tormentas eléctricas, por lo que las autoridades han reiterado a las personas, especialmente a quienes están veraneando en esa zona, informarse de las conductas seguras en caso de estar en un área bajo esa condición.

El sistema frontal ingresó entre la noche del lunes y la madrugada del martes y se esperaba que la condición más crítica se registrara anoche y esta madrugada con intensas lluvias, entre 50 y 80 mm en corto período de tiempo, acompañado de vientos con rachas de hasta 70 km/h, confirmó Mitzio Riquelme, director regional del Servicio Nacional de Prevención de Desastres (Senapred) en Los Lagos.

En la Región de Aysén, en tanto, la mayor preocupación eran las tormentas eléctricas, por lo que las autoridades de Senapred de esa zona decretaron Alerta Temprana Preventiva.

Desde el Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin), en una minuta técnica advierten de alta posibilidad de remociones en masa, tales como aluviones y caída de roca, en el litoral interior.

MARIO ROJAS M. Y SOLEDAD NEIRA

Una falla en la conectividad a internet suspendió durante gran parte de la jornada de ayer la atención a público en el Complejo Fronterizo Chungará, ubicado a unos 200 kilómetros al este de la ciudad de Arica y a casi 4.700 metros sobre el nivel del mar, junto a la frontera con Bolivia.

La administración del complejo indicó que el inconveniente se originó en un módulo de transmisión externo al recinto, que no recibió señal, lo que a su vez afectó la fibra óptica.

La Delegación Presidencial Provincial de Parinacota informó que las operaciones se reactivarán recién pasadas las 17:00 horas, "con completa normalidad". A lo anterior se sumó, según se añadió, que funcionarios del paso fronterizo "entregaron ayuda a los usuarios, además de facilitar el uso de instalaciones de casino y servicios higiénicos".

### Alto flujo de camiones

Chungará registra un alto flujo de camiones en tránsito entre el país vecino y el terminal portuario de Arica, donde trasladan diversos tipos de em-



**REFUGIO.**— El recinto cordillerano ya había sido usado como una especie de albergue, luego de un reciente corte en la carretera que une Arica y Bolivia ocasionado por la crecida de ríos.

barques, que incluyen cargas peligrosas e inflamables, como combustible, entre otros. Con un promedio diario que supera las 200 máquinas, según reportes aduaneros y policiales, son el tipo de vehículo que tiene el mayor flujo, seguido por automóviles, camionetas y buses que unen a Arica directamente con ciudades bolivianas como La Paz, Oruro y Cochabamba, entre otras.

La Dirección Meteorológica mantiene activo un aviso por "precipitaciones normales a moderadas" que se mantendrá, al menos, hasta este sábado con lluvias entre ocho y 20 milímetros para zonas precordilleranas y cordilleranas de la Región de Arica y Parinacota, que incluyen

intensas lluvias y nevadas que complican la circulación por esa zona extrema.

### Precipitaciones de hasta 20 milímetros en la cordillera

al paso fronterizo y al aledaño la go Chungará.

Lo anterior se extenderá, también hasta el próximo fin de semana, a la precordillera y cordillera de Tarapacá, con proyecciones entre ocho y 20 milímetros. Más al sur, en Antofagasta, estarán concentradas en la provincia El Loa, con precipitaciones entre 10 y 20 milímetros en áreas de comunas como Calama y San Pedro de Atacama.

En paralelo habrá tormentas eléctricas en esas mismas zonas del altiplano hasta el domingo.